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Цель проекта: Популяризация идеи активного долголетия граждан старшего возраста через вовлечение их в экологическое волонтёрство; достойное применение своему жизненному опыту, ответственность и мудрость в решении социальных, культурных, экологических проблем в обществе; способствование улучшению экологической ситуации и сохранению природных ресурсов в Копыльском регионе. 
Задачи проекта:
  - сохранение природы;
  - улучшение качества воздуха и воды;
  - защита животных и растений;
  - снижение негативного влияния человека на окружающую среду;
  - популяризация экологических знаний.

Проект направлен на вовлечение людей пожилого возраста в эколого-просветительские и природоохранные мероприятия и их приобщение к экологически ориентированной деятельности, познанию природы. Главная миссия «ЭкоВолонтеров 60+» - донести до окружающих, что сохранять природу и снижать негативное влияние на нее легко, увлекательно и полезно.
Обоснование необходимости проекта. 
В современном  обществе  происходят изменения, основными целевыми ориентирами которых являются: поддержка инициативы, ответственности, самостоятельности собственных действий различных слоев общества в различных видах деятельности; воспитание духовно нравственных и социально культурных ценностей в интересах человека, семьи, общества, природы. Данные стратегические направления являются приоритетными в экологическом и нравственном воспитании и образовании населения, так как общество разучилось ценить и беречь природу. Можно говорить о глобальных экологических проблемах, вопросах, но на самом деле все начинается с малого, с правила не бросать мусор мимо урны. К сожалению, мы часто видим пренебрежительное отношение к объектам природопользования со стороны людей, несмотря на то, что проводится систематическая и эффективная работа по формированию экологической культуры. Таким образом, возникает противоречие между выдвигаемыми требованиями и фактической реализацией данных требований в связи с недостатком конкретных практических дел, в которых не только бы сохраняли природу, но и ухаживали за ней по своей собственной инициативе. Поэтому в решении данной проблемы целесообразным будет реализовать проект «ЭкоВолонтер 60+», что в свою очередь сыграет важную роль в становлении личности, поможет заложить основы формирования начал гражданского и экологического сознания. В современном обществе в последнее время становится весьма актуальным вопрос развития волонтерской деятельности. Участие в таких волонтерских проектах по силам даже  людям пожилого возраста и людям с ограниченными возможностями.
     Описание деятельности по проекту: 
   Проект «ЭкоВолонтёр 60+» направлен на развитие экологического волонтерства граждан пожилого возраста, т.е. «серебряных» волонтеров. Проект предусматривает вовлечение граждан старшего поколения в разнообразную деятельность, связанную с улучшением экологической  обстановки в родном Копыльском районе, которая имеет практическое и теоретическое направления.
       Теоретическое направление – «эколекторий».
       Это ряд мероприятий, включающих тематические беседы с использованием наглядных материалов, приглашением специалистов из различных сфер деятельности, проведением мастер-классов на экологическую тему; распространение волонтёрами среди населения экологических листовок и буклетов, проведение «экоурока» для школьников.
       Практическое направление – проведение «серебряными» волонтерами, участниками проекта экологических акций по уборке территорий с внедрением такого экофитнеса как «Плоггинг» (пробежка/быстрая ходьба, сочетающаяся с уборкой мусора); различные мастер классы; благотворительные акции по оказанию помощи получателям социальных услуг на дому и связанные с их поздравлением.
      Участниками проекта являются граждане старшего поколения, «серебряные» волонтеры центра социального обслуживания, члены отряда «Шчырасць». Привлекаются также активные энергичные люди г. Копыля, изъявившие желание присоединиться к акциям, поучаствовать в мастер-классах или получить знания на «экологическом лектории». К проведению мастер классов также предусмотрено привлечение «серебряных» волонтёров творческих объединений центра. Часть мероприятий предусматривает также участие волонтеров-школьников городских школ.
      По итогу проекта ожидаем увеличение количества «серебряных» волонтеров, укрепление связей между поколениями, повышение уровня знаний бытовых экологических вопросов, проведение общественно значимых экологических мероприятий на территории города и пригорода Копыля, улучшающих их экологию.
Партнеры проекта:
1.Копыльская райинспекция природных ресурсов и охраны окружающей среды;
2. ГОЛХУ «Копыльский опытный лесхоз»;
3. КРОО «Белая Русь»;
4. РООО «Белорусский союз женщин»;
5.КУП «Копыльское ЖКХ;
6.Редакция газеты «Слава працы»;

План реализации проекта

	Наименование мероприятия
	Сроки 
	Ожидаемые итоги (результаты)

	Создание в мессенджере Viber группы для организаторов и волонтеров.

	март
2025
	Создание группы в Viber,  которая объединит организаторов и 10 «серебряных» волонтеров, позволит оперативно обмениваться информацией.

	Мероприятие: «Открытие социального проекта «ЭкоВолонтёр60+». Выступление руководителя проекта. Создание организационного комитета по планированию мероприятий в рамках проекта.
	март 2025
	Открытие проекта, знакомство с планом работы, деятельность в рамках проекта, привлечение людей старшего поколения, желающих принять участие в акция проекта (возможно и разово).

	Волонтерская акция «Бумажный бум». Сбор макулатуры у жителей города и получателей социальных услуг.
	март 2025
	В акции примут участие 10 волонтеров «серебряного» возраста, а также жители города и получатели социальных услуг. Планируется собрать до 100 кг бумаги, которая будет передана на переработку

	Познавательно-развлекательное мероприятие для участников проекта на тему: «Эковозраст – пожилые самые экологичные граждане».
	Апрель
2025
	Участие около 20 граждан старшего поколения в мероприятии 

	Акция «Я выбираю ЗОЖ».
Выпуск  и распространение информационных буклетов и листовок о здоровом образе жизни, посвященных Всемирному дню здоровья (7 апреля)
	апрель 2025
	Распространение 40 буклетов о здоровом образе жизни на улицах города Копыля. Участие примут 5 «серебряных» волонтёров и 5 учащихся школ города

	Акция «Пожилые пожилым» -  оказание помощи людям, оказавшимся в трудной жизненной ситуации, помощь в уборке придомовой территории  в частном секторе к Светлой Пасхе.
	апрель 2025
	Помощь нуждающимся гражданам, оказавшимся в трудной жизненной ситуации (2 – 3 человека).

	Экоурок  для учащихся  средней школы  №3 г. Копыля на тему «Азы экологии».
	апрель 2025
	Урок проводят специалисты центра и волонтеры «серебряного» возраста 4 человека. Учащихся около 30 человек.

	Экологическая инспекция.
Поход с палками для скандинавской ходьбы. Осмотр территории для проведения будущих акций, сбор мелкого мусора.
	апрель 2025
	10 «серебряных» волонтёров пройдут около 3 км со скандинавскими палками, обследуя территорию для уборки, попутно собирая мелкий мусор.

	Волонтерская акция «У подножья обелиска». Организация и проведение субботника у братской могилы в д. Великая Раевка совместно с жителями д. Великая Раевка.
	апрель- май 2025
	В акции примут участие 10 волонтеров «серебряного» возраста,10 местных жителей

	Акция «Плоггинг – вместе за спорт и экологию». В рамках мероприятия: инструктаж, разминка, сбор мусора на берегу озера, подведение итогов акции.
	май 2025
	Волонтеры «серебряного» возраста 10 человек, учащиеся школ города Копыля 20 человек  и другие участники акции около 10 человек.

	Эколекторий на тему: «Сбережение ресурсов».
	май 2025
	Участники лектория  около 20 человек.

	Волонтерская акция «Сирень Победы»  - посадка кустов сирени у братской могилы в д. Великая Раевка

	май 2025
	Посадка 10 кустов сирени, уборка мусора. Участие примут порядка 10 «серебряных» волонтёров


	Волонтерская акция, посвященная Дню окружающей среды «Украсим планету цветами». Высадка саженцев садовых цветов в сквере на въезде в Копыль со стороны аг. Тимковичи (с кольцевой дороги) и в пойме реки (в районе магазина «Санта»)
	май 2025
	Волонтеры «серебряного» возраста около 10 человек.

	Эколекторий на тему: «Как снизить вред природе».
	июнь 2025
	Участники лектория  около 20 человек.

	Распространение листовок и буклетов на тему: «Давайте вместе беречь планету».
	июнь 2025
	10 «серебряных» волонтёров распространят 35 буклетов среди жителей Копыля. 

	Фотоконкурс  «Красота родного края». Выставка работ в социальных сетях, на странице центра.
	июль
 2025
	Участники фотоконкурса активные граждане пожилого возраста около 12 человек.

	Экодесант в лесопарк.
В рамках мероприятия: сбор бытового мусора и сбор природного материала для будущих поделок.

	июль
2025
	Волонтеры «серебряного» возраста 10 человек и 15 учащихся соберут бытовой мусор и материал для поделок.

	Мастер – класс от волонтера «серебряного» возраста по изготовлению сувениров из природного материала.
	Август 2025
	На мастер-классе ожидается около 10 человек граждан пожилого возраста.

	Оказание помощи людям, оказавшимся в трудной жизненной ситуации, помощь в уборке придомовой территории  в частном секторе. 
	сентябрь
2025
	Помощь нуждающимся гражданам, оказавшимся трудной жизненной ситуации (2 – 3 человека)

	Мероприятие:  «Экологический КВН» посвященный, подведению итогов проекта. Игровая программа «Экологический КВН». Участники:  команда волонтеров-школьников и команда «серебряных» волонтеров.  Показ презентации о реализации проекта. Награждение активных участников проекта.
	сентябрь 2025
	Участники мероприятия:
Волонтеры «серебряного» возраста около 10 человек, волонтеры-дети около 10 человек, приглашенные гости около 10 человек.


Ожидаемые результаты  проекта:

Качественные показатели
1. В рамках практики создан и работает отряд «серебряных» волонтеров «ЭкоВолонтер 60+». За период ее реализации добавились новые участники отряда.
2. Движение «Плоггинг», освоенное Копыльскими «серебряными» волонтерами, пользуется интересом, привлекает внимание новых участников.
3. В акциях практики принимают участие дети и внуки «серебряных» волонтеров, волонтеры городских школ, крепнут межпоколенческие связи.
4. Практика содействует улучшению экологической обстановки в городе, и районе. Территория приводится в порядок, мусор вывозится. Обстановка улучшается и экологически, и эстетически.
5.Укрепилось сотрудничество ГУ «Копыльский ТЦСОН с социальным партнером КУП «Копыльское ЖКХ по обращению с ТКО».

Количественные показатели:
1.Увеличение количества постоянных «серебряных» волонтеров - «плоггеров» с 10 до 15 чел.
2. Участники мероприятий, кроме отряда «ЭкоВолонтер 60+»: активные граждане – 10 чел., волонтеры-школьники – 20 чел., дети и внуки «ЭкоВолонтеров 60+» - 5 чел.
3. Проведено акций (около 8) - «Чистый лес»,   «Бумажный бум», «Я выбираю ЗОЖ», «Пожилые - пожилым», «У подножья обелиска», «Сирень Победы», «Экодесант» и др.
4. Количество информаций (СМИ, сайты) – более 10;
5. Распространение тематических буклетов, листовок – 35 штук
6.Практика благоприятно влияет на самих граждан пожилого возраста:
- способствует их сближению, укреплению дружеских отношений;
- способствует укреплению их активной жизненной позиции;
- улучшает настроение от выполнения важных, добрых, полезных дел;
- способствует (благодаря движению, физическим нагрузкам в ходе мероприятий) укреплению физического здоровья и профилактике здорового образа жизни.
7. Опыт, сформировавшийся за время реализации практики, даст возможность принять участие в различных экологических мероприятиях и конкурсах, проводимых в районе и области в год Благоустройства.





Бюджет проекта:

	Необходимые ресурсы



	Финансиро-вание за счет  спонсорских средств (бел. руб.) 
	Софинанси-
рование
(бел. руб.)

	1
	Изготовление  и печать буклетов, листовок. (тираж 100 шт.)
	60,0
	

	2
	Услуги по размещению информации о проекте в СМИ и на интернет порталах
	
	30

	3
	Оформление материалов проекта (распечатка материалов, ламинирование)
	
	20

	4
	Приобретение саженцев:
 - туя     - 10шт.
 - форзиция     -  5 шт.
 - ива         -  5 шт.
	300,0
	

	5.
	Приобретение сувениров для награждения  победителей конкурса
	50,0
	

	6.
	Изготовление фотографий и оформление фотовыставки
	50,0
	

	Итого финансирование:
	       460,0

	Итого софинансирование:
	         50,0

	Всего по бюджету:
	       510,0






State institution "Kopylsky territorial Center for Social services of the population" The EcoVolonter SOCIAL PROJECT to involve older people in environmental volunteering G The author of the project is a specialist of the Department of social security of day care for the disabled and elderly citizens. Ostrikova E.M. Kopyl, 2025.
The aim of the project is to popularize the idea of active longevity of older citizens through their involvement in environmental volunteerism; worthy application of their life experience, responsibility and wisdom in solving social, cultural, and environmental problems in society; contributing to improving the environmental situation and preserving natural resources in the Kopyl region. Project objectives: - nature conservation; - improvement of air and water quality; - protection of animals and plants; - reducing the negative human impact on the environment; - Popularization of environmental knowledge.
The project is aimed at involving older people in environmental education and environmental protection activities and introducing them to environmentally oriented activities and knowledge of nature. The main mission of Ecovolonters is to convey to others that preserving nature and reducing its negative impact is easy, exciting and useful. Justification of the project necessity. Changes are taking place in modern society, the main objectives of which are: support for initiative, responsibility, and self-reliance of various segments of society in various activities; education of spiritual, moral, and socio-cultural values in the interests of man, family, society, and nature. These strategic directions are priorities in the environmental and moral education of the population, as society has forgotten how to appreciate and protect nature. We can talk about global environmental issues, but in reality everything starts small, with the rules are not to throw garbage past the trash can. Unfortunately, we often see people neglecting nature management facilities, despite the fact that systematic and effective work is being carried out to form an ecological culture. Thus, there is a contradiction between the requirements being put forward and the actual implementation of these requirements due to the lack of specific practical cases in which nature would not only be preserved, but also cared for on its own initiative. Therefore, in solving this problem, it would be advisable to implement the EcoVolonter project, which in turn will play an important role in the formation of personality, will help lay the foundations for the formation of the principles of civic and environmental consciousness. In modern society in Recently, the issue of developing volunteer activities has become very relevant. Even the elderly and people with disabilities can participate in such volunteer projects. Description of the project activity: The EcoVolonter project is aimed at developing environmental volunteerism among elderly citizens, i.e., "silver" volunteers. The project provides for the involvement of older citizens in a variety of activities related to improving the environmental situation in their native Kopylsky district, which has practical and theoretical directions. The theoretical direction is "ecolectory". These are a number of events, including thematic talks using visual materials, inviting specialists from various fields of activity, conducting master classes on environmental topics; distributing environmental leaflets and booklets among the population by volunteers, and conducting an "eco-lesson" for schoolchildren.
The practical direction is the implementation by "silver" volunteers, project participants of environmental actions for cleaning territories with the introduction of such eco-fitness as "Plogging" (jogging / brisk walking combined with garbage collection); various master classes; charity events to help recipients of social services at home and related to their congratulations. The participants of the project are citizens of the older generation, "silver" volunteers of the social service center, members of the squad "Shchyrasts". The active and energetic people of Kopyl who have expressed a desire to join the actions, participate in master classes or gain knowledge at the "ecological lecture hall" are also involved. It is also planned to involve the "silver" volunteers of the creative associations of the center in conducting master classes. Some of the events also involve the participation of volunteers from city schools. As a result of the project, we expect an increase in the number of "silver" volunteers, strengthening ties between generations improving the level of knowledge of everyday environmental issues, conducting socially significant environmental events in the city and suburbs of Kopyl, improving their ecology. Project partners: 1. Kopylsky district Inspectorate of Natural Resources and Environmental Protection; 2. GOLHU "Kopylsky experimental forestry"; 3. KUP "Kopylskoe housing and communal services Project implementation plan Event name Dates Expected results (results) Creating a group in the Viber messenger for organizers and volunteers. March 2025 The creation of a group in Viber, which will bring together the organizers and 10 "silver" volunteers, will allow for the rapid exchange of information. Event: "Opening of the EcoVolonter social project". Presentation by the project manager. Creation of an organizing committee for planning events within the framework of the project. March 2025 Opening of the project, familiarization with the work plan, activities within the framework of the project, attracting older people who want to participate in the project action (possibly on a one-time basis). Volunteer action "Paper boom". Collecting waste paper from city residents and recipients of social services. March 2025 10 volunteers of "silver" age, as well as residents of the city and recipients of social services will take part in the action. It is planned to collect up to 100 kg of paper, which will be recycled. Eco lecture hall for project participants on the topic: "Eco age – the elderly are the most environmentally friendly citizens." March 2025 Participation of about 30 citizen of the older generation in the ecolectory . The "I choose a healthy lifestyle" campaign. Production and distribution of information booklets and leaflets about a healthy lifestyle dedicated to World Health Day (April 7) April 2025 Distribution of 40 booklets about a healthy lifestyle on the streets of Kopyl. 5 "silver" volunteers and 5 students from the city's schools will take part. The campaign "Seniors for the elderly" is to help people who find themselves in a difficult life situation, help in cleaning the house territory in the private sector for Easter. April 2025 Assistance to citizens in need who find themselves in a difficult life situation (2-3 people). Eco lesson for students of secondary school No. 3 in Kopyl on the topic "The basics of ecology". April 2025 The lesson is conducted by specialists of the center and volunteers of the "silver" age of 4 people. There are about 30 students. Environmental inspection. Hiking with sticks for Nordic walking. Inspection of the territory for future actions, collection of small debris. April 2025 10 "silver" volunteers will walk about 3 km with Scandinavian sticks, exploring the area for cleaning, collecting small debris along the way. Volunteer action "At the foot of the obelisk". Organization and holding of a clean-up day at the mass grave in Velikaya Rayevka together with the residents of the village The Great Paradise. April- May 2025, 10 silver age volunteers and 10 local residents will take part in the campaign. The campaign "Plogging – together for sport and ecology". Within the framework of the event: briefing, warm-up, garbage collection on the lake shore, summing up the results of the action. May 2025 There are 10 silver age volunteers, 20 students from schools in the city of Kopyl, and about 15 other participants in the action. An eco-lecture on the topic: "Saving resources." May 2025 Lecture hall participants are about 20 people. Volunteer action "Lilac of Victory" - planting lilac bushes at a mass grave inThe Great Paradise May 2025 Planting of 10 lilac bushes, garbage collection. About 10 "silver" volunteers will take part. Volunteer action dedicated to the Environment Day "Let's decorate the planet with flowers". Planting of garden flower seedlings on the alley of the Mother of Kopyl May 2025 by volunteers of the "silver" age of about 10 people. Eco-lecture on the topic: "How to reduce harm to nature." June 2025 Lecture hall participants are about 20 people. Distribution of leaflets and booklets on the topic: "Let's protect the planet together." June 2025 10 "silver" volunteers will distribute 35 booklets among the residents of Kopyl. The Beauty of the Native Land photo contest. An exhibition of works on social networks, on the center's page. July 2025 The participants of the photo contest are active elderly citizens of about 12 people. Ecodesant in the forest park. Within the framework of the event: collection of household garbage andcollecting natural materials for future crafts. July 2025 Volunteers of the "silver" age of 10 people and 15 students will collect household garbage and craft materials. A master class from a volunteer of the "silver" age on making souvenirs from natural materials. July By 2025, about 10 elderly people are expected to attend the master class. Assistance to people who find themselves in difficult situations, assistance in cleaning house territories in the private sector. July 2025 Assistance to citizens in need who find themselves in a difficult life situation (2-3 people) Eco-lesson for children from families in difficult situations, "The basics of ecology" July 2025 The lesson is conducted by specialists of the center and volunteers of the "silver" age of about 4 people. There are about 10 students. Event: "Ecological KVN" is dedicated to summarizing the results of the project. The game program "Ecological KVN". Participants: a team of volunteer schoolchildren and cothe manda of the "silver" volunteers. Presentation of the project implementation. Awarding of active project participants. September 2025 Participants of the event: Volunteers of the "silver" age of about 10 people, volunteers-children of 10 people, invited guests of about 10 people..
 	Expected project results: Qualitative indicators 1. As part of the practice, a team of "silver" EcoVolonter volunteers has been created and is working. During the period of its implementation, new squad members were added. 2. The "Plogging" movement, mastered by the Kopyl "silver" volunteers, enjoys interest and attracts the attention of new participants. 3. Children and grandchildren of "silver" volunteers, city school volunteers take part in practice actions, inter-generational ties are strengthening. 4. The practice helps to improve the environmental situation in the city and the region. The territory is being put in order, the garbage is being removed. The environment is improving both ecologically and aesthetically. 5. The cooperation of the State Institution "Kopylsky Shopping Center" with the social partner of the KUP "Kopylskoye Housing and Communal Services for MSW management" has been strengthened.
 Quantitative indicators: 1. Increase in the number of permanent "silver" volunteers - "ploggers" from 10 to 15 people. 2. Participants of the events, except for the EcoVolonter detachment: active citizens – 10 people, school volunteers – 20 people, children and grandchildren of "Ecovolonters" - 5 people. 3. About 20 actions were held - "Clean forest", "Paper boom", "I choose healthy lifestyle", "Elderly for elderly", "At the foot of the obelisk", "Lilac of Victory", "Ecodesant", etc. 4. The number of information (mass media, websites, TV) is more than 20; 5. Distribution of thematic booklets and flyers – 70 pieces 6. The practice has a positive effect on the elderly themselves: - promotes their rapprochement, strengthening friendly relations; - helps to strengthen their active life position; - improves mood from doing important, kind, useful things; - promotes (through movement, physical activity during activities) the strengthening of physical health and the prevention of a healthy lifestyle.
7. The experience gained during the implementation of the practice will provide an opportunity to participate in various environmental events and competitions held in the district and region in the year of Landscaping.             Project budget: Required resources Sponsorship financing (bel. rub.) Co- financing (bel. rub.) 1 Production and printing of booklets, leaflets. (edition of 100 pcs.)50.0 2 Services for posting information about the project in the media and on Internet portals 30 3 Design of project materials (printing of materials, lamination) 20 4 Purchase of seedlings: - thuja - 10 pcs. - forsythia - 5 pcs. - willow - 5 pcs. 300.0 5. Purchase of souvenirs for awarding the winners of KVN 50.0 6. Photo production and photo exhibition design 50.0 Total funding: 450.0 Total co-financing: 50.0 Total budget: 510,0
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